
 
 
Bonjour 
 
Je suis une fière descendante des pionniers de Saint-Séverin. Arrivée il y a  quinze 
ans, j’avais fortement envie de me rapprocher de la nature, de la terre qu’ont foulée 
mes ancêtres, du village qu’ils ont bâti. À vivre ici, j’ai  ressenti un besoin viscéral 
d’en conserver la mémoire.  
 
Je me suis intéressée à l’abbé Antonio Arsenault, l’original curé de Saint-Séverin 
pendant 22 ans, à la mise à jour d’un  répertoire des naissances, mariages, funérailles 
des gens d’ici, à la  protection du cimetière paroissial et à l’inventaire de nos maisons 
et bâtiments anciens. Avec des membres du Comité de développement de Saint-
Séverin, nous avons créé en 2005  le « Festival du film de Saint-Séverin », avec  
mission d’offrir quatre jours de cinéma à caractère humaniste. Le Festival a lieu à 
chaque automne, durant  le week end qui précède celui de l’Action de Grâces 
(www.festivalcineseverin.org).  
 
Je suis heureuse de vivre ici, de poursuivre en mode 21e siècle, le travail des 
bâtisseurs. J’aimerais que ceux qui nous suivront puissent proclamer, à l’instar du 
grand auteur que fut Yves Thériault : « Ils n’ont pas vécu en vain ceux qui sont venus 
avant nous puisque nous somme là ». 
 
Louise Chamberland 
Saint-Séverin 
Avril 2011 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 


